

SEMINAIRES GAPP 2024-2025

1/ PETIT GROUPE D'ETUDE SUR LA CLINIQUE DU JEUNE ENFANT (Pascale Duhamel)

Nous proposons l'élaboration à plusieurs d'une situation clinique d'un jeune enfant. Nous tenterons d'explorer la réalité psychique de cet enfant en devenir. Nous nous intéresserons aussi à la constellation familiale et sociétale de ce sujet non pour y déceler les causes de son mal être mais pour l'accompagner au plus juste dans le dédale des soins proposés.

2ème jeudi du mois de 21 heures à 22 heures 30.

Début : jeudi 10 octobre 2024

Lieu : Cabinet de Marita Wasser 5, rue du Colisée - 33000 Bordeaux

2/ VOIES D'APPROCHE DU TRAVAIL DE L'ANGOISSE (Françoise Peypoudat et Nadine Sudreau-Delorme)

Dans son étude récapitulative de 1926 (*Inhibition, symptôme et angoisse*) Freud restitue l'angoisse comme affect fondamental de l'économie psychique humaine. Car à l'orée de son existence et jusqu'à la fin, l'angoisse est « en trajet » chez le sujet avec ses multiples déclinaisons qualitatives et quantitatives, dans la continuité comme dans la discontinuité.

Que nous évoquions l'angoisse sans nom (*Bion*), les angoisses d'agonie primitive (*Winnicott*), les angoisses d'amputation, d'écoulement, d'explosion chez l'enfant autiste (*Tustin*) ou bien les angoisses de précipitation (*Houzel*) en passant par les angoisses persécutrices ou les angoisses dépressives (*Klein*) sans oublier les angoisses de perte d'objet et de castration (*Freud*), toutes ces angoisses témoignent de l'évolution des pulsions.

Alors, comment repérer les différentes formes que revêt l'angoisse dans ses manifestations qui infiltrent le somatique, le psychique ou encore le comportement pour les penser afin de les transformer et de les élaborer dans notre pratique analytique, tout particulièrement dans le cadre du travail avec les enfants et dans celui des rencontres avec les familles ?

Ce sera l'objet de la réflexion théorico-clinique de notre séminaire de l'année 2024-2025.

1er lundi du mois de 21 heures à 22 heures 30.

Début : lundi 7 octobre 2024

Lieu : Cabinet de Françoise Peypoudat 3, rue des Rossignols - 33320 Eysines

3/ SEXUALITE DE L'ENFANT ET SEXUALITE INFANTILE : DU DEVELOPPEMENT PSYCHIQUE A LA CONSTRUCTION DE LA PERSONNALITE (Eric Jaïs et Marita Wasser)

Nous recevons dans nos cabinets et nos lieux de consultation et de soin des enfants inhibés, agités, déscolarisés, suradaptés, angoissés, ayant peur de prendre l'avion ou de rencontrer des copains, énurétiques, encoprétiques, trop sages ou trop bagarreurs, des enfants ayant du mal à jouer, à dormir ou à être seuls, trop proches de leurs mères ou trop à distance, des enfants qui mangent trop ou trop peu...

Que l'enfant fasse de son corps un objet de satisfaction et par conséquent d'exploration et d'intérêt sexuel constitue le premier scandale freudien. La découverte de la psychanalyse est non seulement celle de l'existence de la sexualité de l'enfant -la satisfaction des pulsions partielles est à but sexuel- mais aussi celle de la sexualité infantile venant structurer le psychisme de l'enfant et pouvant générer des manifestations symptomatiques. Parce que cette sexualité infantile est consciemment impensable, elle est l'objet d'un refoulement. Celui-ci, toujours actif, empêche l'émergence des motions refoulées qui s'expriment alors sous forme de symptômes, rejets et substituts de conflits inconscients. L'idée freudienne d'une sexualité infantile à l'origine des troubles de la vie psychique a constitué un deuxième scandale.

A partir de situations d'observations apportées par les participants et de la lecture de textes psychanalytiques, nous poursuivons cette année notre réflexion sur les liens entre développement, psychopathologie de l'enfant et de l'adolescent et sexualité infantile.

4ème mardi du mois de 21 heures à 22 heures 30.

Début : mardi 1er octobre 2024 (car le 4^{ème} mardi se trouve pendant les vacances scolaires).

Lieu : Cabinet d'Éric Jaïs 3, rue Répond - 33000 Bordeaux